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「中川まちづくりプラン」検討進む 
現在、横浜市地域まちづくりグループに登録しているぐるっと緑道が事務局となり、地域、都市大

学、区役所の参加で、「緑豊かで安全で楽しいまちに！」、「子供に高齢者にも優しいまちに！」、「地域

の参加で作るまちづくり！」をテーマに、４回の「中川まちづくりプラン」検討会を開催しました。 

１ 魅力的な公園、緑道の維持 

中川周辺には、住宅街にある多くの公園、スポーツ・レクレーション等を楽しむ宿之入公園、山崎

公園、牛久保西公園があります。また、里山の自然を残した烏山公園、山崎公園、八幡山公園があり、

緑道では山崎公園、東京都市大学の森林を通るくさぶえのみちがあります。また、南部には早渕川が

流れ、その周辺には農業地域があります。つまり、中川周辺は水と緑豊かで、そこには野鳥、昆虫、

貴重な植物も生育する魅力的な住宅地域と言えます。この素晴らしい環境を地域の協力で維持してい

きましょう。 

 

緑道は自転車走行禁止、歩行者とラ

ンナ－との接触も危ない 

 

貴重な野草を保護するために、笹等

下草刈り作業（山崎公園愛護会） 

 

公園愛護会は高齢化！若いボラン

ティアが必要（竹の間伐作業） 

２ 早渕川流域の魅力アップ 

早渕川は青葉区から中川３，４，８丁目を通り流れています。青葉区を流れる早渕川はビルなどに

囲まれていますが、中川３丁目付近から緑が多くなり４丁目、８丁目は水田、果樹園が広がる農業地

帯となっています。そして川沿いの道は大半が車の進入が禁止され、田園風景と鯉や白鷺を見ながら

散歩やサイクリングできる場所となっています。都筑区まちづくりプランでは、親しみやすく生態系

に配慮した水辺環境づくりとして、「早淵川の親水空間や歩行者空間の整備検討」をあげています。 

 
中川３丁目の早渕川沿いの道は狭

く、車と自転車、人が交錯して危険 

 
中川3丁目の早渕川対岸は、車止め

がされ、樹木が茂る公園 

 

水田もある川沿いの道は車を禁止

し、安心してウォーキングしたい 



３ 地域活動の担い手になろう 

「緑豊かで安全で楽しいまち」、「子供に高齢者にも優しいまち」を作るには、行政任せでなく、地域

が参加してまちづくりをしていく必要があります。都筑まちづくりプランでは「区民、事業者、行政

が手を携えて取り組むまちづくりを行う」としています。しかし、地域活動ボランティアが少ない、

若い人の参加が少なく高齢化が進んでいる等の問題点が上がっています。皆さんご参加ください。 

毎月ハマロードサポーターとして

中川駅前を清掃 

 

ふれあいフェスタ、町内会イベント

等で活躍するボランティア 
中川駅前商業地区の花壇等を維持

するNRP会ボランティア 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

寒波を吹き飛ばす「新春餅つき大会」 

１月２３日（日）中川駅前で中川駅前商業地区振興会と NPO法人ぐるっと緑道が主催する「新春餅

つき大会」が中川駅前みんなの広場で開催されました。西小・中おやじの会等のおおぜいのボランテ

ィアの協力で７０キロ、約３５臼の餅がつきあげられ、二色餅、お汁粉となって販売されました。美

味しいと評判で、販売には長い列ができました。最高気温６度の寒い一日でしたが、寒さを吹き飛ば

す和太鼓、地元の飯島姉妹の津軽三味線の演奏もあり、中川駅前はおおぜいの人で盛り上がりました。 
 

 
亜吐夢の皆さんの元気な和太鼓 

 
ボランティアによる餅つき 

 
おいしいお餅を求めて長い列 

冬の花壇の手入れ 
まだまだ寒い日が続きますが、日照時間が長くなりパンジー、ノースポール、サクラソウ、クリス

マスローズがきれいな花を咲かせました。NRP会は冬でもきれいな花が楽しめるように花壇の手入れ

を行っています。２月は１６日、２０日に花と香りのみち花壇の低木などの剪定、歩道橋上のプラン

ターの植え替えを行いました。最近、西小生徒と植えた駅前歩道橋プランターの花が根こそぎ抜かれ

る事件が続発し、花と緑で美しいまちを作るNRP会は心を痛めています。次回活動日は3/19 10時～。 

都筑区主催で自転車・歩行者安全対策意見交換会開催 

2/13、都筑区土木事務所の主催で、「自転車歩行者専用道路及び緑道における自転車・歩行者安全対策に関

する意見交換会」が開かれました。開催目的は、現在実施中の実証実験を踏まえ、４月以降に中川駅周辺も

含めて本格的な整備を開始する予定で、その整備案を説明し、地域の意見を吸い上げることでした。中川駅

周辺では、①センター北、柚木・中川交差点に向かう車道の端に、自転車専用通行帯を設ける②駅前商業地

区内の歩行者・自転車道路に自転車推奨路を設けるなどの原案が説明され、様々な意見が出されました。ぐ

るっと緑道の代表は、現在「中川まちづくりプラン」で検討されている自転車対策に基づいて意見を出しま

した。（詳細は都筑区HPをご参照ください） 


